



# 250 ANS DE L'ÉGLISE SAINT-MAURICE D'OBERGAILBACH

## LE PRESBYTÈRE



La construction du presbytère avec son toit typique à longs pans a été estimée en 1724.

1942 Dans sa séance de ce mois, le conseil départemental des bâtiments civils a donné un avis favorable à l'adoption des projets ayant pour objet : L'agrandissement de l'église d'Ars-sur-Moselle (architecte, M. Jacquemin, de Metz). — Dépense, 17,917 fr. La restauration du presbytère d'Obergailbach (architecte, M. Schätz, de Sarreguemines). — Dépense, 2,500 fr.

Le Voeu national du 15 octobre 1858

Au début du siècle suivant, on le mentionne encore en bon état.

Le presbytère est détruit à 15 % pendant la guerre. L'architecte estime les travaux

en 1949 à presque 2 millions de francs. Le presbytère est pourtant en 1957 mentionné « *en mauvais état et il serait très urgent d'entreprendre les travaux pour éviter un accident* ».

## LA GROTTTE DE LOURDES



Obergailbach Eglise et Grotte Notre - Dame de Lourdes

Du pays de Wolmunster. — Dimanche prochain, le 22 du courant, vers cinq heures du soir sera solennellement inauguré à Obergailbach une très jolie grotte de Lourdes.

Obergailbach. — La fête de Notre-Dame de Lourdes sera célébrée solennellement samedi prochain, 8 décembre, dans l'église paroissiale d'Obergailbach. La grand'messe sera chantée à 10 heures : le soir aura lieu une procession aux flambeaux.

Le Lorrain du 19 juillet et 4 décembre 1894



Die Kirche liegt nicht, wie in den übrigen Dörfern, inmitten der Häuser. Sie liegt ganz am Ende: auf der Höhe, eine letzte Stufe zum Himmel hin. Der Weg zu ihr ist ein Hohlweg, von dessen Felsen blaue Glockenblumen läuten, Hahnenfuss wie goldene Funken glühen und wilde Rosen über altersschwache Gartenzäune nicken. Man muss viele Stufen hinangehen zu ihr. In der Mitte der Treppe bleibt man stehen, kniet nieder zu beten vor der Lourdesgrotte. Im Beten hält man inne und betrachtet das Gemäuer dieser Grotte. Die Blöcke tragen Zeichen, Narben, seltsame Gebilde, von Jahrmillionen geformt. Ein kunstverständiger Pfarrer liess sie von harten Männerhänden ausgraben und baute diese Grotte.

(Angelika Merkelbach-Pinck en 1938)

### Le séjour de nos pèlerins à Lourdes

(De notre correspondant particulier). Lourdes, 9 mai. — Si les grâces du ciel tombent en pareilles ondées que l'eau, nous aurons un pèlerinage favorisé et tout plein d'espérance. Depuis que nous sommes arrivés, il pleut. Hier soir cependant la procession aux flambeaux a pu se faire avec une nombreuse et édifiante participation comme toujours. Nous sommes ici avec les Belges de Namur, la Suisse romande, la Suisse alémanique, nos frères d'Alsace et quelques hitlériennes. Six marks sont peu de chose pour un voyage à Lourdes! On est tenté de leur faire la charité. Aujourd'hui, à 10 h. 30, la grand'messe chantée par M. l'abbé Petit, curé d'Obergailbach. Les sermons sont donnés en français par le R. P. Lulen, oblat, et en allemand par le R. P. Frantzen, rédemptoriste. La ferveur est manifeste. L'exactitude exemplaire. La procession du Saint-Sacrement était dirigée aujourd'hui par le pèlerinage de Metz. Les vêpres présidées par M. le curé de Garsche. C'est la sœur organiste de Saint-Jean-de-Bassel qui tient l'orgue aux différentes cérémonies. Le ciel nous favorise, car la pluie cesse chaque fois qu'il y a une procession à faire. Signalons un miracle au pèlerinage de la Suisse allemande, guérison d'un paralytique.



Des habitants d'Obergailbach à Lourdes avec le curé d'Ormersviller en 1940



Restauration en XXXX

Le Lorrain du 10 mai 1936